

A MONSIEUR LE CHANOINE VAN NUFFEL
DIRECTEUR DE L'INSTITUT LEMMENS.

MONSIEUR LE CHANOINE,

Nous saluons avec une vive satisfaction la publication de la **Nova Organi Harmonia**, dont vous avez réussi à achever la composition tant désirée.

Œuvre de grande envergure, elle ne pouvait être entreprise que par la collaboration de maîtres excellents, familiarisés avec les mélodies grégoriennes, et sous la forte direction d'un chef préparé de longue date à cette tâche et animé d'un culte fervent de la musique sacrée. Encore fallait-il, pour assurer la plus grande unité possible de vues et de lignes, que les compositeurs appartiennent à la même école de musique religieuse. L'Institut Lemmens de Malines est un des rares centres artistiques qui réalise ces conditions ; il a voulu assumer la haute et très utile mission de doter nos églises d'un accompagnement d'orgue, à la fois conforme à la liturgie et à l'art et accessible à tous les talents. Personne n'ignore les mérites éclatants que cet Institut s'est déjà acquis dans le domaine de la musique sacrée : l'édition de la **Nova Organi Harmonia** est une manifestation nouvelle de sa noble et féconde activité au service du culte divin.

Voici bientôt vingt-cinq ans que vous animez cette activité, Monsieur le Chanoine, de votre impulsion ardente, de votre haut idéal d'art religieux et de votre volonté de faire toujours mieux. La **Nova Organi Harmonia**, fruit de votre initiative et de vos efforts persévérants, sera le monument commémoratif de ce remarquable anniversaire.

Est-il besoin de former des vœux pour le succès de votre œuvre ? Elle répond si bien à l'attente d'un grand nombre qu'elle est assurée de trouver le meilleur accueil dans les milieux les plus étendus. Désormais, les harmonies dont votre publication apporte la transcription, prendront vie et s'élèveront sous les voûtes des sanctuaires ; elles s'associeront aux actes les plus sublimes de la liturgie catholique, mêleront leurs voix aux prières, aux supplications, aux actions de grâces de l'Église, exprimeront les sentiments les plus profonds de l'âme religieuse.

De grand cœur nous bénissons l'œuvre qui voit le jour dans notre diocèse, les artistes chrétiens qui y ont prêté leur concours talentueux et tous ceux qui s'en inspireront dans l'accompagnement du chant grégorien.

† J. E. CARD. VAN ROEY,
Archevêque de Malines.